



Carlos Padilla, alias El Toro, lideraba banda que operaba desde Villa Alemana

# Fiscal acusa a detenidos por tráfico de drogas de reportarles directamente a los líderes del Tren de Aragua en Venezuela

CAMILA FIGUEROA

Hace un año que una sanguinaria organización criminal gestada en la cárcel de Tocarón, en Venezuela, ejercía su perverso poderío en prácticamente todas las plazas de las ciudades de Viña del Mar, Villa Alemana y Limache.

El Tren de Aragua, cuenta el fiscal José Uribe Ortega, además de vender droga en la región de Valparaíso, se dedicaba a amedrentar a quien se atreviera a comercializar cocaína o marihuana en la zona. Y no solo con amenazas verbales.

De hecho, asegura el fiscal jefe de la Unidad de Análisis Criminal y Focos Investigativos del Ministerio Público en Valparaíso, a la célula del Tren de Aragua que operaba en la región y que fue desarticulada el jueves pasado, se le imputan tres homicidios

**El líder de la organización y quince personas más fueron formalizados por el Ministerio Público. Dos sicarios continúan prófugos.**

cometidos para infundir miedo en traficantes rivales: uno ocurrió bajo el Puente Libertad, en Viña del Mar; otro fue en la calle Arlegui de la misma ciudad y un tercero en el cerro Esperanza, del Puerto.

## Allanamiento en La Torta

Tras el allanamiento realizado el jueves pasado, asegura el fiscal Uribe, quien también es jefe del Equipo de Crimen Organizado y Homicidios (ECOH) del Ministerio Público en la región, la Policía de Investigaciones (PDI) detuvo a 16 miembros de la organización criminal, los cuales fueron formalizados este lunes en el Juzgado de Garantía de Viña del Mar por los delitos de tráfico de drogas, asociación ilícita, lavado de activos, homicidios y tráfico de armas, entre otros. Todos quedaron en prisión preventiva.

Gran parte del allanamiento, relata el fiscal Uribe, se realizó en la población Gumerindo de Villa Alemana, específicamente en unos insignes edificios de la zona que tienen forma hexagonal y son conocidos como Las Tortas. Aquel conjunto habitacional,



Edificio La Torta de Villa Alemana.



Fiscal José Uribe.

conformado por tres edificios de tres pisos cada uno, convergen en un patio interior. Uno de esos blocks, asegura el persecutor, estaba tomado completamente por el Tren de Aragua en Valparaíso y por su líder Carlos Padilla, conocido como El Toro.

Para ingresar al edificio hexagonal y evitar que los integrantes de la organización escaparan, los funcionarios de la PDI tuvieron que ponerse frente a cada puerta con el fin de ingresar al mismo tiempo a los

departamentos. Además de usar el edificio como vivienda, los inquilinos se dedicaban a acopiar y vender drogas en los departamentos, llegando incluso a demoler paredes para unir las viviendas y facilitar el acceso.

## ¿Cómo está tan seguro que eran miembros del Tren de Aragua, fiscal Uribe?

“En la investigación logramos establecer que los integrantes de la organización tienen contacto con líderes del Tren de Aragua que están

en Venezuela y Colombia. Les rendían cuentas y les enviaban el dinero. No tenemos ninguna duda de que es un brazo del Tren de Aragua original”.

## ¿Tenían los mismos roles que el Tren de Aragua?

“Sí, siguen la misma manera de organizarse. Tenemos a sujetos que son los cabecillas, a los de mando intermedio y a los soldados, que son las personas que realizan la venta final de la droga en las plazas o distintos lugares. El líder del brazo en Valparaíso era Carlos Padilla, venezolano, apodado El Toro. Los mandos intermedios se dedicaban a recaudar el dinero y de subirlo a los líderes, quienes finalmente se encargaban de rendirle cuenta a la organización internacional. Además, hay dos sicarios que se encuentran prófugos. A uno le dicen Chucky y al otro Chencho”.

## ¿El Toro no vendía droga, entonces?

“Su rol era proporcionar la droga y acopiar las armas. Lo pillamos con más de cinco pistolas y una cantidad impresionante de municiones de distintos calibres. Controlaba las operaciones a través de los capataces, que eran los mandos intermedios”.

## ¿Es venezolano ¿Y los otros?

“Casi todos son venezolanos, hay un cubano y algunos chilenos que colaboraban con la organización, cuyo objetivo era tener el control territorial de Viña del Mar. Cobraban cuotas por traficar en las plazas”.